
RAPPORT D’ACTIVITES DU COMITE 13
Par le Secrétaire Général Robert CARLES

Ce  rapport  d’activités  a  pour  objectif  de  retracer  la  vie  administrative  et  les  décisions
importantes prises dans le courant de l’année 2023.

Nos statuts stipulent que nous devons organiser 
- Au moins trois réunions du Comité Directeur regroupant les élus, les délégués et les invités

institutionnels.
- Une Assemblée Générale à laquelle sont convoqués le président et le directeur technique de

tous les clubs du département.

FONCTIONNEMENT

Les réunions du Comité Directeur se sont tenues :
 Le 09/02/23 au siège du comité
 Le 15/11/23 au siège du CDOS 13
 Le 20/03/24 au siège du comité

L’Assemblée Générale a été convoquée le 17 juin 2023 dans la Maison des Arts de Combats d’Aix en
Provence

ROLE DES ELUS

Le rôle des élus ne s’arrête pas à ces quatre réunions :

 Le bureau se réunit tous les mardis pour traiter des affaires courantes
 Les commissions se réunissent régulièrement en fonction des sujets à traiter sous la houlette

du CTF
 Le bureau accueille  les présidents des commissions pour évoquer  les  sujets traités et les

décisions  à  prendre.  Il  accueille  également  les  représentants  des  clubs  ou  d’autres
personnalités lorsque nécessaire. Les réunions avec la Ligue sont régulières.

 Le président participe et représente le Comité à la « conférence des présidents » ainsi qu’aux
manifestations ou réunions de travail du CD13, du CDOS, du CROS et, bien sûr, le président et
les délégués élus répondent aux convocations de la ligue PACA et de la FFJDA pour leurs
assises et Assemblées Générales.

PRINCIPAUX SUJETS TRAITES AU COURS DE L’ANNEE 2023

Le comité 13 a participé aux travaux de la ligue PACA pour accueillir sur notre territoire, à
Marseille,  l’Assemblée  Générale  fédérale  d’avril  2023.  Grand  moment  pour  notre  fédération  qui
réunit à cette occasion tous les délégués nationaux afin de décider des orientations nécessaires à nos
activités administratives et sportives pour les années à venir.

Nous nous sommes également engagés dans l’action « Provence, Terre de Sports » proposée 
par le Conseil Départemental qui consiste à programmer régulièrement et jusqu’aux JO 2024 la mise 
en place d’un « Village Sports » dans les villes labélisées « Terre de Jeux 2024 ».

Celles-ci se sont déroulées en 2022 à
- AUBAGNE, ISTRES, MIRAMAS, MARTIGUES et au CONSEIL DEPARTEMENTAL.
Puis, en 2023 à
- LA ROQUE D’ANTHERON, MARSEILLE, LA CIOTAT, ALLAUCH, VENELLES, PLAN DE CUQUES,



Les travaux  de notre  comité portent  essentiellement sur l’organisation de nos manifestations
sportives  mais  aussi  sur  leur  bon  déroulement  dans  l’esprit  de  notre  discipline.  Au  regard  du
comportement  de  certains  de  nos  licenciés,  le  comité  a  dû  prendre  certaines  dispositions  afin
d’anticiper les dérives futures.

Le  comité  13  avait  initié,  depuis  plusieurs  années,  une  labellisation  des  clubs  basée  sur
l’engagement de ceux-ci dans la vie départementale pour obtenir le label OR, ARGENT ou BRONZE. 

Depuis la saison dernière, FRANCE JUDO s’est inspiré de notre expérience pour proposer à tous
les clubs français de postuler à une labellisation. Les critères choisis ont rendu les labels nationaux
moins accessible. Nous avons donc décider de poursuivre notre labellisation pendant que, au niveau
national, une réflexion est en cours pour revoir les critères.

La FRANCE organise en juillet prochain les Jeux Olympiques et Para Olympique à PARIS. 
FRANCE JUDO a saisi  cette opportunité  pour récompenser les  clubs et les dirigeants du judo

Français en offrant des places pour les compétitions de judo. Au cours de l'assemblée générale 2023
du comité, un tirage au sort a été organisé pour désigner les clubs récipiendaires.

Plus  récemment  le  comité  a  organisé  des  assises  départementales  sur  le  thème  de  «la
transmission de notre discipline », réunion ouverte aux dirigeants et enseignants de clubs, animée
par Alain CHAUDESEIGNE.

Je compléterai ce rapport des actions menées en 2023 avec un retour sur les temps forts de
l'Olympiade 2020 2024 qui s'achève.

Tout le monde se souvient de ce début d'olympiade marqué par le COVID, la fermeture des clubs,
une perte de 40% de licences. Cette situation a généré des « Plan de relance » à la fois de l’état et
celui  de la FFJDA lié  à cette perte inédite. Nous avons géré cette action en collaboration avec la
Fédération, la Ligue, les clubs… complété par une participation financière importante de notre part.

En vue de redresser la situation des efforts très importants en termes de communication ont été
soutenus. La Fédération a développé ou dynamisé de nombreux axes pour être plus efficient. Nous
concernant, nous avons pérennisé la « news letter » intitulé « Infos Judo 13 » que nous essayons de
diffuser en fonction des périodes scolaires (4 à 5 numéros par an). Nous avons changé le site internet
du comité en adoptant la proposition fédérale.

Enfin,  nous avons pris  la  décision d’organiser une étape de l’Itinéraire des Champions, action
phare voulue et mise en place par la FFJDA à Cabriès-Callas. Cette action de communication et de
promotion du Judo s’articulait sur 4 axes et visait des publics différents :

- Les scolaires,
- Les personnes en situation de handicap,
- Les pratiquants de clubs licenciés
- Les dirigeants des entreprises partenaires du département.

Dans  la  continuité  de  cette  action,  en  partenariat  avec  l’AUC,  une  action  similaire  a  été
organisée le 14 décembre 2022 à l’AUC avec la participation d’athlètes nationaux présents à la coupe
de noël et au stage international juniors. Sur cette action nous pouvons remercier Claude VIEU pour
son investissement sans faille.

Je ne m'étendrai pas sur les actions sportives car notre CTF vous les présentera. Je terminerai
ce  rapport  d'activités  en  soulignant  les  actions  de  développement  de  toutes  les  commissions,
notamment le judo à l'école, les 1000 dojos, la culture judo, la cérémonie des vœux et les stages
enseignants du comité dirigés par plusieurs experts nationaux : Frédéric DEMONFAUCON, Alexandre
IDDIR, Serge DECOSTER, Guy DELVINGT.



Pour conclure je voudrais remercier l'ensemble des dirigeants avec qui nous avons travaillé au
sein du comité durant cette olympiade notamment notre président Alain JULIEN et notre trésorier
Jean François REGENBACH ainsi que les clubs de judo des BdR pour leur confiance.


